RESUME

Résumé

Dans ce travail, nous présentons le développement de structures de commande adaptative
floue basées sur les systemes flous pour commander des systemes non linéaires incertains.
Deux structures de commande ont été synthétisées, la premiére est une commande adaptative
floue indirecte, la seconde est une commande adaptative floue par mode glissant. Cette
seconde structure est amélioré par deux méthodes MAMDANI et SUGENO. La dynamique
des systemes non linéaires est approximée par contrbleur flous dont les paramétres sont
ajustés par des lois d’adaptation. La stabilité des systémes en boucle fermée est garantie par la
synthese de Lyapunov. Les résultats de simulation obtenus montrent 1’efficacité des deux
structures de commande proposées ou la poursuite a été améliorée.

Mots clés : Commande adaptative floue, mode glissant, Synthese de Lyapunov, Systemes non
linéaires.

Abstract

In this work, we present the development of structures of fuzzy adaptive control based on
fuzzy systems to control uncertain nonlinear systems. Two control structures have been
synthesized, the first is an indirect fuzzy adaptive control, and the second is an adaptive
control fuzzy sliding mode. This second structure is improved by two methods MAMDANI
and SUGENO. The dynamics of nonlinear systems is approximated by fuzzy controller whose
parameters are adjusted by the laws of adaptation. The stability of the closed-loop systems is
guaranteed by the Lyapunov synthesis. Simulation results obtained show the effectiveness of
two proposed control structures where the prosecution has been improved.

Keywords: adaptive fuzzy control, sliding mode, Synthesis of Lyapunov, nonlinear systems.
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